

# Temen Otro Apagón por Ola Calor en Nueva York

NUEVA YORK, 18 Jul. (EFE). Si los aparatos eléctricos de refrigeración trabajan con exceso, debido a la ola de calor que asuela Nueva York, las autoridades de la ciudad temen hoy que la compañía "Con Edison" tenga nuevas dificultades en el suministro de energía a la ciudad. Los técnicos de la empresa aseguran, sin embargo, que están en condiciones de hacer frente a cualquier eventualidad, ya que, teóricamente, sus generadores tienen capacidad de casi diez millones de kilowatios.

Esta cifra casi duplica la de un consumo normal de la ciudad, pero, no obstante, pide a los usuarios que reduzcan el consumo de todos los aparatos eléctricos, principalmente de los de refrigeración. El ambiente en la ciudad no es muy propicio a las restricciones porque las temperaturas oscilan entre los treinta y treinta y siete grados centígrados, sin previsión de que descienda hasta el viernes. A mediodía de hoy la temperatura en la calle era de 36,6 grados y las viviendas y oficinas que carecen de aire acondicionado parecen saunas gratuitas.

No hay muchas esperanzas de que la situación mejore a no ser que las altas presiones de la costa atlántica rompan en cualquier momento en lluvias y tormenta. Mientras tanto, los neoyorquinos sobreviven a la ola de calor como pueden, con poca ropa, muchos líquidos y metiéndose, cuando pueden en los vestíbulos de los edificios refrigerados. Los niños, que se refrescaban con los chorros de las bocas de riego, ya no pueden hacerlo porque la policía vigila, especialmente para que no se reduzca la presión del agua, que necesitan en los pisos altos y en las bocas de incendios.



CONMEMORAN LEVANTAMIENTO. Madrid, julio 18. Doña Carmen Polo, viuda del Generalísimo Francisco Franco, se aleja hoy de la tumba de su esposo en el Valle de los Caídos, a 48 kilómetros de Madrid. La viuda asistió a la conmemoración del levantamiento de Franco contra la República en 1936.

## Ignoran el Aniversario del Alzamiento de Franco

MADRID, 18 (AP). El aniversario más importante durante el largo gobierno del fallecido Generalísimo Francisco Franco, llegó hoy a su fin con algo de nostalgia pero sin ninguna gloria. Veinte meses después de la muerte del dictador, España, salvo excepciones de algunos que con él lograron prebendas y privilegios, ha olvidado cuanto en un pasado aún reciente supuso el 18 de julio, aniversario del alzamiento de Franco contra la República en 1936, trampolín desde el que tres años después el Generalísimo subiría al poder para iniciar casi cuatro décadas de Gobierno autocrático y anticomunista. Hoy sólo la viuda del Generalísimo y 5.000 miembros de la Confederación de Combatientes que lucharon a su lado en la guerra civil conmemoraron ante la tumba de Franco, en el Valle de los Caídos, el cuadragesimo primer aniversario del comienzo de la contienda.

Con el brazo derecho en alto, la camisa azul que en otro tiempo fue emblema de España, y la entonación del Himno de la desaparecida falange española, los asistentes a la misa vitorearon al que fuera su caudillo y profirieron gritos contra la monarquía del Rey Juan Carlos y el Gobierno de Adolfo Suárez, el primero auténticamente democrático en España en casi medio siglo. "Fue el recurso de pataleo de los que añoran tiempos mejores, para defender los cuales ya no tienen ninguna fuerza", comentó un dependiente madrileño de bar de filiación socialista. La fecha pasó casi inadvertida. Las recepciones, inauguraciones de obras públicas y sociales y otros actos de gran pompa en años recientes, fueron en esta oportunidad sustituidos por el silencio en un día de descanso laboral al que ya nadie encuentra significado válido. Los parlamentarios de izquierda en el congreso recién constituido, habían pedido que el día fuese habilitado para todos los efectos. El gobierno decidió que fuese feriado solamente para los efectos laborales. Quizás con ello quitó el Gobierno fuerza a la tensión que aún había en el aire, en especial por la reacción que unos franquistas sentimentales podrían desencadenar al ver que el único vestigio que aún quedaba de su pasado político había desaparecido de la noche a la mañana.

## Connally Enjuicia Política Externa de Carter en L.A.

WASHINGTON, julio 18 (AP). El ex-Secretario del Tesoro John B. Connally abogó hoy por el desligamiento de la cuestión de los derechos humanos del suministro de armas a diversos países de la América Latina. Dijo que el Presidente Jimmy Carter "ha usado su dedicación a los derechos humanos para antagonizar innecesariamente a nuestros amigos en la América Latina". Connally enjuició la política externa de Carter en una entrevista con un semanario del Partido Republicano y señaló que "tiene más aspectos criticables que elogiables". El dirigente texano vaticinó que Carter no será reelegido, y al mismo tiempo no descartó la posibilidad de que aspire francamente

a la candidatura presidencial republicana en las elecciones de 1980. Connally dijo que "la dedicación a los derechos humanos expresada en términos filosóficos por el pueblo norteamericano es una posición loable, pero su uso para negociar el suministro de armas a amigos o enemigos es frecuentemente más contraproducente que productivo". En ese sentido, señaló, "creo que la cuestión ha sido mal usada, pues se tiende a degradar nuestra profunda dedicación al progreso de los derechos humanos. No nos ha ayudado en la América Latina, y ciertamente tampoco en otras partes del mundo". Connally dijo que si bien el deseo más fuerte (de los republicanos es

## Anuncian un Nuevo Partido Comunista en Gran Bretaña

LONDRES, julio 18 (AP). Un grupo de militantes comunistas anunció la formación de un Nuevo Partido comunista de Gran Bretaña tras denunciar que el Partido Tradicional habría sido "seducido" por ideas antisoviéticas. Una declaración dice que el nuevo grupo fue creado este fin de semana, luego de una reunión de afiliados comunistas que se oponen a cualquier debilitamiento de los tradicionales vínculos mantenidos con la URSS por el Partido comunista británico. El grupo no reveló cuántos miembros integran sus filas, pero dijo que 65 regionales serían for-

## Original Método de Buscar Novia

NUEVA YORK, julio 18 (EFE). Hay muchas formas de buscar novia pero nadie había utilizado hasta ahora la de anunciarse en el Metro de Nueva York. Esta fue la idea de Michael Block, un joven ejecutivo neoyorquino que contrató ocho anuncios luminosos en diferentes estaciones del Metro de la ciudad, con sus fotografías, su nombre y el número de un apartado de correos. "Los bares de solteros están bien para los que quieren seguir soltero. Yo no lo deseo y quiero encontrar una dama que tampoco lo desee. Si usted

—Favor pase a la Pág. 21.

## Cientos Empresas Quiebran por Crisis Económica en México

MEXICO, D.F., 18 julio (EFE). La crisis económica por la que atraviesa México originó la quiebra de centenares de empresas, afirmó hoy Rogelio Ramírez, Premio Nacional de Economía. El economista indicó que el bajo crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), origina un bajo poder adquisitivo de las masas, lo cual a su vez provoca la quiebra de cientos de empresas. Ramírez señaló que sólo en la rama textil 560 empresas se han declarado en bancarrota. "Situaciones similares se han

presentado en sectores que abastecen el consumo de las mayorías, que no tienen con qué comprar sus más elementales satisfactores", apuntó. El economista señaló que las empresas más afectadas han sido las consideradas medianas y pequeñas, a que las llamadas grandes no tienen problemas. Recordó que altos funcionarios del Gobierno pronosticaron que el crecimiento de la economía durante los próximos dos años sería de aproximadamente un dos

## Plan de Paz para Levante Presentará Begin a Carter

WASHINGTON, D.C., julio 18 (AP). El Primer Ministro israelí Menahem Begin arribó hoy a esta capital para sostener conversaciones con el Presidente Jimmy Carter y portando un "plan completo de paz para el Levante". Begin, ex-líder de guerrilla judía y de 63 años, de edad, podría pedirle a Carter que descartase sus propuestas para un retiro casi total de los israelíes de los territorios árabes ocupados. Begin fue recibido por el Secretario de Estado Cyrus Vance en la Base Aérea Andrews. Las tres sesiones con Carter comienzan el martes en la Casa Blanca. Begin dijo a su arribo que es-

peraba que la amistad norteamericana israelí "se profundizará" y que durante su visita se progrese "hacia una verdadera paz". Fuentes enteradas dijeron que durante entrevistas en la ciudad de Nueva York con líderes judíos norteamericanos, Begin expresó la esperanza de que Carter pueda ser convencido de que descartase sus recomendaciones para un retiro israelí casi total de los territorios capturados durante la guerra de 1967. Sin embargo, se tiene entendido que Carter espera que el

—Favor pase a la Pág. 21.



ASPIRANTES A MISS DESNUDO. Toronto, julio 18. Con amplias sonrisas, y algunas con poco más que eso, dieciséis aspirantes al título Miss Mundo Desnuda 1977, aparecen en la piscina en la jornada inaugural del concurso ayer en Toronto. Las norteamericanas Tena Marie King, Ronda Inlow y Joyce Halroyd se zambulleron en la piscina para la sesión fotográfica, debido a que su equipaje, que incluía bikinis, se extravió en el viaje. Las finales del concurso se realizarán el sábado en Vineland Station, Ontario.

Favor pase a la Pág. 25.